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世界に希望を生み出そう
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◆ゲスト
　日野県松本ろう学校 進路指導主事　田多井留美様
　長野県寿台養護学校就労コーディネーター、山崎猛様

河西明・宮坂好史　各会員

早出隆幸・星野広昭・河西明・古幡高之・小口陽一・
田中輝明・下山晃・井口光世・小野繁男・河西一彦・　
宮坂大吾・田村和己 各会員

 ・会報訂正  ロータリー奉仕デー　正しくは10月29日
 ・役員理事指名委員会の日程変更　11月6日（月）⇒ 
　11月27日（月）例会終了後
 ・22日（日）世界ポリオデーにあわせた諏訪グループ
　チャリティゴルフコンペ開催　エコー 8名参加
 ・理事会報告　「モロッコ地震」「マウイ島火災」義損金
　※災害援助基金より各5万円支出
 ・本日例会終了後 35周年準備委員会開催
 ・11月12日（日）14時　カノラ少年少女合唱団定期演
　奏会　招待券2枚　希望者は事務局まで
 ・ポリオプラス促進用ポスター配布　※使用留意点
　使用許諾期間： 2024年6月30日まで・使用方法：ク
　ラブ事務所、例会場、ロータリアン事業所／ 2600地
　区ポリオ関連イベント　※インターネット、SNS、文
　書等での肖像の2次利用　は不可

《社会奉仕委員会》
 ・第自然の玉手箱10月28日「わかさぎ釣り」

　昨日の諏訪湖清掃は雨のため中止になりました。吉池
幹事は念のため体育館まで行かれました。幹事の気配り
ありがとうございました。そのあと、諏訪グループで協
力する富士見RCさんの入笠山の山野草植栽事業があり
ました。高木秀典会員、山﨑会員、会長、幹事と4名で
参加し、富士見の小中高校生ら100名ほどで1500株植
えてきました。来年の開花が楽しみです。
　10月24日は世界ポリオデーです。ロータリーで昨日
の日本経済新聞に全面広告を打っています。尾身茂氏の
インタビューが載っていますのでご覧いただければと思
います。また11月の地区大会は大会テーマが「ポリオ
でひとつ、世界も地区も」ということで尾身先生の特別
講演会が行われます。そして2600地区では本日メンバ
ーに配布する小平奈緒さんのエンドポリオのポスターを
作製しました。掲示して啓蒙活動にご活用ください。諏
訪グループでは今週末にポリオのチャリティゴルフコン
ペが開催され、エコーからは８名の方に参加協力いただ
きます。
　先日の35周年記念事業で環境省の小林篤様には大変
お世話になりました。川岸小学校での特別授業や千畳敷
でのハイキングや山の上での授業などライチョウに関わ
るお話を沢山お聞きしました。お立場が公務員でもある
ので物品でのお礼は出来なかったので、参加した自然の
玉手箱の児童に感想文を書いてもらってそれを贈ること
にしました。また今週金曜日には川岸小学校150周年の
式典と音楽会があります。お招き頂いているので楽しみ
に参加してきます。
　先々週になりますが、先日行った岡工のものづくり支
援でも支援対象としたチームが参加した『ロボコンIN 
信州2023』が開催されました。その結果が発表されま
したが、岡工はキャリーロボット部門で見事に優勝しま
した。月末に福井県で開催される全国大会に進みます。
ロボット相撲自立型でも優勝、マイコンカーラリーのベ
ーシッククラスでも優勝し、他にも多くの部門で上位入
賞の結果を収めました。15年に亘ってものづくり支援
を続けてきていますが、今回の成果をうれしく思うとこ
ろです。全国大会でも国内の強豪校と切磋琢磨して欲し
いと願います。エコー 20周年のとき当時の丸山会長か
らスタートした事業です。丸山さんも生徒たちの活躍を
空の上から見てくれているのではないでしょうか。
　今週は多くの行事があります。諏訪圏メッセはご尽力
されている方もエコーに多いので成功するよう、岡谷地
元開催ですので多くの方にご見学いただければと思います。
　それでは本日は職業奉仕委員会、内澤委員長に担当頂
きます。よろしくお願いいたします。

vol. 1404  2023.10.16

卓 話   『松本ろう学校の現場実習』 長野県松本ろう学校 進路指導主事　田多井留美様

　　　　　　長野県寿台養護学校就労コーディネーター 山崎　猛様　　　担当：職業奉仕委員会

◆会長挨拶

◆幹事報告

◆10月誕生日祝い

◆10月誕生日祝い

◆委員会・同好会報告



ラッキーナンバー・ニコニコＢＯＸ・出席報告

今週のプログラム

次週のプログラム

理解をいただくことも増えました。
◎実習させていただいた業種・職種
製造（前準備・組立・梱包/ライン型・屋台型）／ピッ
キング・棚入れ・前出し／ PC入力業務、事務業務／室
内清掃、介護業務
３.聴覚障がいのある生徒の進路状況
　聴覚障がいのある生徒の進路状況ですが、企業の方と
相談する中で、障がい故に不安な仕事も見えてきました。
◎困難さを感じる業種・職種
言葉で確認をし合い進める現場（調理・解体業務・建築）
接客業務（聴覚障がい者と分かるワッペンを付けて対応）
フォークリフト等、後方から物音がする環境
◎共に働く方にご配慮いただきたいこと
　同時に話すと分からない・角度によって聞こえない
　日常会話についていけない寂しさがあるかも…
◎実際の就労
 ・県外製造関係（聴覚障がいの方のコミュニティ）
 ・中南信地区の企業
　検査、PC業務、介護、梱包、ピッキング、調理補助、
 ・公務員　福祉就労（就労移行・A型・B型・生活介護等）
◎就労後の課題（在学中に高めたい力）
県外就職：高い手話コミュニケーション力
地元就職：聞こえを生かしたコミュニケーション力（自
分から関わろうとする姿やプラス思考）
余暇の過ごし方や聴覚障害者協会等の利用（話をする機
会をどのようにつくるか）
４.今後、大切にしていきたいこと
素直で真面目な生徒の育成を目指して（聴者と共に心地
よく過ごそうとする生徒・道具の活用）課題解決を楽し
める生徒の育成を目指して（分からないことを確認する
姿・仕事へのやりがいを感じる心）「聴覚障がいのある
方と働いてみたい」と感じてくださった事業所様と地域
の聴覚障がいの方の連携役を努めていきたい。

◆障がい者の「現場実習」受入れのお願い　　
長野県寿台養護学校就労コーディネーター 山崎猛様
　特別支援学校では、高等部の生徒
の「現場実習を実施しています。現
場実習は障がいをもつ生徒が実際に
現場で働く体験を通じて、多くの人
と関わり合い、人間関係、働く意欲、
目的意識など就労及び社会生活に必
要な力を高めることを目的としてい
ます。生涯一人ひとりが社会に出て
自信を持って働き、生活する実践的
な力を育成するため、地域の皆様方のご理解、ご協力を
お願いいたします。

《職業奉仕委員会》
 ・9月25日 岡谷工業高校「ものづくり支援」プレゼン
　会員8名審査参加　 6チーム25万円支援
　※先日のロボコンにてプレゼン参加の高校生が優勝
 ・1月22日 例会にて 成果発表

《環境保全委員会》
 ・諏訪湖清掃　雨天のため中止
 ・富士見RC「入笠山の山野草植栽事業」（今年21回目）
　雨天決行　4名参加
　諏訪グループロータリークラブ、富士見高校、ボーイ
　スカウト、ガールスカウト参加
　※エコーはベニショウマの植樹に参加
 ・10月29日（日）ロータリー奉仕デー「カノラ周辺の
　清掃活動」　※エコージャンパー着用

《刈学》　
 ・11月5日（日）　秋の刈学研修会　場所：諏訪湖カン
　トリークラブ　4組予約

◆松本ろう学校の現場実習
　長野県松本ろう学校 進路指導主事 田多井留美様
１.松本ろう学校の概要
　学校名は「長野県松本ろう学校」
と言います。長野県内は長野市と松
本市に聾学校があります。どちらも

「ろう」の字は平仮名です。この平
仮名表記こそがシンボルであると
同窓生が話されていました。きこ
え方も情報の取り方も人それぞれ
違い、幅が広いことを平仮名の「ろ
う」で表現していると伺いました。
初代校長は聴覚障がい者でした。中南信のお子さんへの
相談や学習支援を行っています。学習支援は早期支援教
育部、幼稚部、小学部、中学部、高等部に分かれて行っ
ています。
　新生児聴覚スクリーニング検査が行われ、生後三日く
らいには音に反応するかという判断ができます。聴覚障
がいはおおよそですが1000人に1人と言われています。
長野県は平成１４年から新生児聴覚スクリーニング検査
を実施していて早期診断があったお子さんや家庭へきこ
えに関する相談や学びの場の提供をしています。きこえ
の根本的な難しさの課題は残ったままですが、環境面は
大きく発展しています。早期発見が可能になり、周辺機
器も進化し、このことにより聴覚障がいのある子どもた
ちの学びの場は広がり 家から地域の学び舎に通う希望
が増えました。最近の松ろうの中学生たちは大学進学を
夢見て普通科のある長野ろう学校を受験する生徒も増え
ました。
2.中学部、高等部の進路学習
中学部　2年 1 ～ 3日間現場実習
高等部　1年前期（6月）校内実習
1年後期（11月）～ 2年前期（6月）実習　校外実習（1
社1種間を続けて2回）
2年後期（11月）～希望就労事業所での定着に向けた実習
◎実習先選定の工夫
 ・生徒の家から通えそうな企業開拓
 ・補聴機器の活用が可能な現場 
 ・メモの携帯が可能な現場
　実習させていただいた業種・職種は。実習に前向きな

　　　　　　　　　　10月23日㈪ PM0:30

マリオ／卓話　財団について・宮澤弘樹会員

　　　　　　　　　　11月6日㈪ PM0:30

マリオ／卓話　ニコニコBOX委員会

▪ラッキー No.27　河西　明会長
▪ニコニコＢＯＸ　46,000円
▪出席報告　
　会員数 47名　出席 27名　欠席 20名
　出席率 58.70％　訂正 76.09％
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▪ニコニコＢＯＸ　23,000円
▪出席報告　
　会員数 47名　出席 29名　欠席 18名
　出席率 63.04％　訂正 78.26％

◆卓　話


